

## Trump liquida la política contra el cambio climático de Obama

El presidente de EE UU empieza a dismantelar las medidas que reducían las emisiones nocivas y la dependencia de las energías contaminantes

CRISTINA F. PEREDA, **Washington**  
El escepticismo del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, sobre la influencia del hombre en el cambio climático se plasmó ayer en un decreto que liquida la política medioambiental de su predecesor, Barack Obama. La orden elimina el objetivo de reducir las emisiones contaminantes y

amenaza los compromisos que EE UU asumió en la Cumbre de París. El decreto firmado ayer, "una nueva revolución energética", en palabras del líder republicano, apuesta por recuperar la producción de energías fósiles y amenaza con hacer retroceder décadas a la nación en esta materia. Las medidas afectan a varias

agencias federales, a las que libera de la obligación de considerar el impacto ecológico de sus proyectos, y abren la puerta a la explotación de petróleo y gas en terrenos públicos. La decisión hace prácticamente imposible que EE UU cumpla su objetivo de reducir las emisiones un 30% en 2030 como se había comprometido.

El Gobierno reitera que la prioridad es conseguir la independencia energética del país, y se escuda en que "se puede responder al cambio climático sin dañar la economía". La Administración de Trump asegura que el presidente aún debate si EE UU debe abandonar el pacto global contra el cambio climático. **PÁGINA 3**

## El chavismo estrecha el cerco judicial al Parlamento

El Supremo permite revisar la inmunidad de los diputados

MAOLIS CASTRO, **Caracas**  
El Tribunal Supremo de Justicia de Venezuela, controlado por el chavismo, ha dictado una sentencia que permite revisar la inmunidad de los diputados tras apoyar el Parlamento, de mayoría opositora, la ofensiva diplomática de la Organización de Estados Americanos (OEA) contra el régimen de Nicolás Maduro. El tribunal también anuló el acuerdo parlamentario de respaldo al proceso de suspensión del país en la OEA. El Gobierno convocó, además, una marcha de protesta contra el organismo internacional. **PÁGINA 11**

## THERESA MAY ACTIVA EL 'BREXIT'



Theresa May firma la carta a la presidencia europea para activar la salida de Reino Unido de la UE, anoche en su despacho. / CHRISTOPHER FURLONG (GETTY)

## Londres pone en marcha el proceso que marcará el futuro de Europa

Escocia aprueba negociar otro referéndum

LUCÍA ABELLÁN / PABLO GUIMÓN  
**Bruselas / Londres**  
Reino Unido abre hoy un proceso sin precedentes al activar el mecanismo para abandonar la UE. El trámite pone en marcha una compleja negociación de 18 meses pa-

ra regular las futuras relaciones entre Londres y sus socios comunitarios. Coincidiendo con el inicio formal del *Brexit*, el Parlamento escocés aprobó ayer negociar un nuevo referéndum para decidir su soberanía. **PÁGINAS 4 A 6**

### REPORTAJE

Británicos que quieren ser españoles **P4 Y 5**

## PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



## Chile impide la entrada al ministro de Defensa boliviano

FERNANDO MOLINA, **La Paz**  
La tensión entre Chile y Bolivia sube de tono tras la prohibición chilena de que el ministro de Defensa boliviano pudiese entrar en el país. La Cancillería chilena señala que el ministro, que pretendía visitar a nueve funcionarios de su país detenidos, paga así su llamada al boicot a productos chilenos y sus críticas a Michelle Bachelet. **PÁGINA 13**

### ADEMÁS

## La pobreza se reduce en Argentina

La pobreza baja por primera vez con Mauricio Macri: cayó al 30,3% en diciembre, frente al 32,2% registrado en junio. **P10**



Messi paga sus insultos con cuatro partidos de sanción **P31**

Dinamarca abre embajada en Silicon Valley **P8**

Las mejores aviadoras de la Guerra Mundial, en cómic **P25**

El calabozo de Rosencof y Mujica salta al cine **P27**